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En 2024, les échanges collectifs ont fonctionné sans problèmes particuliers.

Les échanges collectifs sont annoncés en fin de mois via le calendrier proposé à l’EPAJG pour 
validation des dates.

En général, la salle de la Grange, est mise à disposition de notre association, par l’EPAJG, le lundi 
après-midi, le jeudi et le vendredi de 14 h à 16 h 45 hors vacances scolaires, le 4e samedi du mois 
pour l’art floral. 

Le 3e samedi du mois, l’EPAJG nous autorise à utiliser la cuisine du château (salle coin du feu…) 
pour les échanges culinaires. Nous remercions les responsables de l’EPAJG pour l’autorisation 
d’installer  un  placard  dans  cette  salle  destinée  à  recevoir  notre  matériel  de  cuisine 
complémentaire,  ce qui  nous évite  de le  déménager  des placards de la  Grange à chaque 
échange.

L’EPAJG a également mis à notre disposition quatre armoires dans la Grange afin de libérer le  
« cagibi » entièrement dédié à l’AMAP. Nous avons dû trier et nous séparer de quelques matériels 
qui ne pouvaient pas prendre place dans ces belles armoires, mais nous évitons d’un autre côté, 
de sortir les matériels de l’art floral et des activités créatives, à chaque échange.

Nous avons eu le plaisir d’accueillir en cette fin d’année 2024, quatre nouvelles adhérentes et 
nous leur souhaitons la bienvenue au sein de notre association. Certaines ont fait connaissance 
avec nos animatrices lors du Forum des associations, d’autres sont venues grâce à leurs autres 
relations associatives avec des adhérentes de MVM.

Nous pouvons compter  une soixantaine d’adhérents  sur  102 qui  échangent  plus  ou moins 
régulièrement, soit en collectif, soit en groupe, soit individuellement.

Nous avons toujours quelques difficultés à faire offrir certains demandeurs ce qui ne va pas dans 
le sens de la réciprocité des échanges qui est la condition de base de la gratuité des Réseaux. 
Mais nous espérons toujours, toutes les animatrices et animateurs du Réseaux d'Echanges 
Réciproques de Savoirs de Gradignan, que cela puisse arriver un jour.

Les responsables des échanges vont maintenant développer leurs activités de l’année.

A bientôt, Martine Obis


